

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Notas de actualidad

Apesar de los telegramas cursados y de las órdenes dadas por la Sanidad, el trigo continúa en el Muelle, sin que se vislumbre cuándo ni por quién va a ser retirado.

Ayer que el sol lució, con fuerza, la estancia allí era insostenible, a consecuencia del hedor que despedían los sacos aplastados.

No comprendemos cual es la causa de la retención del trigo en el Muelle, pero conviene por bien a la salud pública que las disposiciones publicadas por la Sanidad sean cumplidas inmediatamente, pues si ahora no, dentro de poco si ofrecerá grave peligro para la salud pública.

Venimos sabiendo y no quisimos lanzarlo a la publicidad, que desde hace unos días se han registrado algunos casos de viruela en los extramuros.

Ignoramos cuales habrán sido las causas que originaron ya que ella es sabedora de todo esto, pero nosotros desde estas columnas hemos de alentarla para que con energía ponga en vigor aquellas más urgentes y necesarias para evitar la propagación de tan terrible mal.

La Conferencia de Londres ha vuelto a poner sobre el tapete los problemas internacionales y ha avivado de nuevo las pasiones del tiempo de la guerra.

El rompimiento entre Alemania y los aliados parece inminente; pocos creen en que surja una inteligencia, ni siquiera una base de discusión en la sesión de hoy en que los alemanes habrán de contestar concretamente si aceptan el proyecto de reparaciones de la Conferencia de París.

Es probable la dimisión de von Simons y la formación de un gobierno de concentración nacional en Alemania. Rotas las relaciones con los aliados, se espera que los franceses ocupen la orilla derecha del Rin, tomen algún puerto de este río y se incauten de las Aduanas del Oeste del Imperio.

La tranquilidad con que el mercado de valores ha acogido la ruptura de relaciones en la Conferencia, parece indicar que en los altos círculos financieros domina la creencia de que los alemanes no opondrán a la ocupación resistencia armada.

Lo que seguramente provocará en todo el Imperio es una gran irritación y un movimiento general de protesta, que aumentará las fuerzas del partido populista, que predica la resistencia a toda costa y la preparación de la revancha.

El tiempo es posible que tenga ocasión más propia para resolver las diferencias entre Francia y Alemania. Resistir y ganar tiempo es la fórmula alemana. Esta resistencia, aunque sea pasiva, puede ser la ventaja de mañana.

## De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid en el correo de hoy, nuestro amigo el senador don Miguel Rodríguez Valdés.

—A Madrid, para presentarse a oposiciones para el Cuerpo jurídico de la Armada los jóvenes cartageneros don Emilio Briones, don Pascual Calero y don Tomás Cervantes.

Notas varias

A la distinguida señora doña Matilde Palmer de Madfona le ha sido concedida por S. M. la Reina la medalla de oro de segunda clase de la Cruz Roja, como premio a sus meritorios trabajos en favor del desvalido.

Reciba tan distinguida dama nuestra enhorabuena.

Enfermos

Se encuentra mejorado de su enfermedad, el joven diputado a Cortes y querido amigo nuestro, don José Maestre Zapata.

—También se encuentra restablecida de la enfermedad que le aquejaba la distinguida señorita Luisa Robles.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Calle del Carrizal número 43  
frente a la calle de Canales

## De procesiones

Ayer, a pesar de ciertas dificultades musicales que creemos por el bien de todos que deben subsanarse, salió la escuadra de granaderos de los «marrajos» llevando solo banda de tambores. La colecta que hicieron los encargados de las bolsitas fué buena.

Y los californios, no queriendo quedarse atrás, han tomado el acuerdo, el elemento joven, claro está, de echar el próximo domingo a la calle todo el tercio de soldados romanos y granaderos.

Y... siguiendo así, no sería nada extraño, ver las procesiones el día de San José, en la calle.

M.

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas  
Osuna 3.—Cartagena

## Las Salves

Pasado mañana al toque de oraciones, se cantará en la consagrada iglesia de la Caridad, la solemne Salve con que da principio el novenario a Nuestra Exelsa Patrona la Santísima Virgen de la Caridad.

La Salve será cantada por un nutrido coro de voces, estando encargada de la parte de cuerda, la Sociedad de Concierdos, que dirige el maestro Pérez Monllor. De ocupar la Sagrada Cátedra durante el novenario está encargado el Deán de Catedral de Cádiz don Francisco Peiró y Peiró.

El próximo miércoles a las 6 1/2 de la tarde tendrá lugar en la iglesia de Santa María de Gracia, la solemne Salve que los Californios verifican todos los años en vísperas de sus procesiones.

## MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES

tienen el honor de participar a sus numerosos clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los años los necesarios, y, por tanto, las botellas de su alimento

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

Se encuentran ya en todos los Almacenes de especímenes, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado. Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIEN HALLARAN A LA VENTA SU

## Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y reumáticos. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

Las bellas señoritas Amparo y Carmen Subirana, Benita y Pilar Ochoa, Amelia y Josefina Lombardero, Margarita y Asunción Terry, María Arnanu, Angelita Rogel, señoritas de Gómez, María del Carmen Cano, Lolita Bas, Sara de Torres, María Teresa Torres, Adela Cervantes, Caridad García del Real, Victoria Rizo, Luisa Peñaranda y Josefa Navarro, dirigidas por el experto maestro Pérez Monllor, serán las encargadas del coro de voces, que a no dudar y según los ensayos, formarán un conjunto admirable, bordando, por su parte, la acción que les está encomendada.

Aparte la señora doña Adela Serrano cantará el «solo» de la Salve, con el admirable estilo y fineza que le caracteriza.

La orquesta estará formada por profesores de la Sinfónica, y de éstos, mi hablar; basta con los resonantes y ruidosos triunfos que bajo la dirección del señor Monllor consiguen en todos los conciertos; por lo tanto es el mayor aliciente para creer que el éxito será completo: a más don Camilo, y como él sabe hacerlo, ha puesto de su parte todo lo posible, por lo que se refiere a la parte musical, para que resulte en toda la extensión grandioso.

Se cantará la «Salve a solo y dos coros» del maestro Pérez Laporta, a más la «Romanza para violín» de Svedsen, notables partituras, a las cuales y según los indicios, les piensan dar todo el conjunto que su hermosa composición requiere.

Y ahora a esperar el miércoles día 9, para oír la tan deseada función religiosa que tan popular y cartagenera es.

## MUSICA EN EL MUELLE

El concierto de ayer

Como anunciábamos y con asistencia de un gran gentío, dada la buena temperatura que ayer hizo, se verificó por la tarde el concierto musical dominguero a cargo de la banda del Regimiento Sevilla.

El programa fué notable, sobresaliendo las obras «Coppelia» (selección de la Opera) y «Tanhauser» que fueron interpretadas de modo admirable.

Por estar ausente el músico mayor señor Ortiz, dirigió el músico de primera señor Pulante, que no lo hizo mal, demostrando tener condiciones para ello.

Ahora queda en turno la banda del Regimiento «Cartagena» que dirige el maestro Duque, el que nos dicen llevará a un buen programa también el próximo domingo.

La mayoría del público que asiste a estos conciertos, veía con gusto que las horas de ellos fueran variadas y en vez de empezar a las 5 fuese a las 5 y 1/2, terminando a las 5 y no a las 4 y 1/2, que es precisamente la hora en que comienza a afluir el público al paseo del Muelle.

J. M.

LA ILUSTRISIMA SEÑORA  
**Doña Trinidad Martínez-Vilecas y Tontón**  
falleció el Martes día 8 de Febrero último  
DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES  
**R. I. P.**  
Su viudo don Félix Martínez; hermana doña Concepción, viuda de Gómez de Salazar; hermana política doña María Salomé, viuda de López; sobrinos y demás familiares y agradecerán a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la Hora Santa que por ella se celebrará el próximo Martes día 8 del presente mes de Marzo de 1921, de diez a once, en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad

## Sobre una conferencia de acción social

Como prometimos el sábado, insertamos a continuación el notable trabajo publicado en «A B C» el viernes último sobre acción social católica, refutando una conferencia que ha regocijado y hecho batir palmas a cierta prensa avanzada, enemiga de los Sindicatos Católicos.

Dejando al autor la responsabilidad de sus opiniones, publicamos hoy, en testimonio de imparcialidad, el siguiente artículo, escrito por un sabio prelado español, de acuerdo con otros hermanos suyos en el Episcopado.

Prescindiendo de cuanto afecte a la intención y a los méritos personales del padre Bruno Ibeas, su conferencia del 19 del corriente, en el teatro de la Princesa, merece un juicio por entero desfavorable. Propugnó errores notorios, pecó frecuentemente de injusto y vulneró en algún punto las normas de acción reiteradamente inculcadas por la Santa Sede a los escritores y propagandistas católicos.

El primer error fué sostener con pesada insistencia, que no dejaba lugar a duda, que el fin único y exclusivo del Sindicato es el profesional.

Quedan, por lo tanto, excluidos, en parte, el fin social, y totalmente los fines moral y religioso. Esta falsedad quedó tan de relieve, que no bastaron a destruirla las elocuentes frases con que sostuvo la necesidad de los principios religiosos en orden a la solución del problema llamado social, porque para ser coherentes con aquella errónea afirmación fundamental se debía entender que los principios religiosos habían de actuar en los individuos sindicados fuera de la órbita y de desenvolvimiento normal del Sindicato. Así, los Sindicatos que llamamos católicos no se distinguen en su estructura de los socialistas y aunque no acepten todos sus métodos

de acción, como el *sabotage* y la resistencia armada a la autoridad, la lógica les conducirá a identificarse con ellos.

El P. Ibeas no puede ignorar algunos de los documentos en los que inculca la necesidad de que las instituciones sociales que se funden en el amparo del Catolicismo para remedio del proletariado, no solo ha de buscar mejoras materiales, sino que han de actuar constantemente como corporaciones católicas, llevando siempre por delante la afirmación de su catolicismo diáfano, íntegro y puro.

«No ceséis jamás de repetir—decía Su Santidad Pío X—que, si el Papa ama y aprueba las Asociaciones católicas, que tienen por objeto el bien material, ha enseñado siempre que el bien religioso y moral debe tener en ellas la preferencia.» (Acoc. 28 Mayo 1914).

El error que analizamos es de tal trascendencia, que él solo bastaría para viciar y esterilizar toda la acción católica, porque al desentenderse el Sindicato de todo fin ulterior y superior al profesional, fácilmente caerá en un ciego egoísmo, contrario a la unión fraternal: la armonía y la paz de las distintas clases sociales, que constituyen la meta de nuestras inmediatas aspiraciones.

El segundo error fué una lógica consecuencia del primero. «Los obreros sindicados—decía—no deben aceptar más autoridad que la de Dios, y no deben someterse a ninguna autoridad humana.» El calor de la improvisación y la fuerza de las ideas anteriormente sustentadas le llevaron a este extremo tan lamentable, a excluir, no ya la autoridad de la Iglesia solamente, sino la misma autoridad civil. La eclesiástica está lógicamente excluida, si el fin profesional es el único fin, el exclusivo fin de los Sindicatos; más para substraerlos a la autoridad del Estado es preciso sustentar que aquel fin, además de ser único, es supremo, sin ningún género de subordinación, lo que conduce de la mano a la preponderancia, más aún, a la